

NOTA DE DEFUNCIÓN DE SAN JUAN DE LA CRUZ EN UN LIBRO ANTIGUO DE TORTOSA*
Gabriel BELTRAN

En el libro de difuntos del convento descalzo de Tortosa comenzado el 9 de octubre de 1593 –dos años escasos después de la muerte de s. Juan de la Cruz– haciendo memoria de los difuntos a los cuales se habían aplicado las preces que mandaban las leyes, se refería al Padre de la Reforma en estos términos:

El P. F. Juan de la Cruz, q. fue el primero q. professo nra. Regla primitiva de los dos primeros q. se descalzaron por consejo de N. S. Madre Teresa de Jesus. Murio haviendo sido primer fundador y Rector de nro. Colegio de Baeza, Prior de Granada y Vicario Provincial de Andalucía y acabando de ser Diffinidor primero de toda N. Congregacion. Murio en Ubeda en el mes de diciemb. del año 1591. Y a cabo de un año y días mas fue trasladado su cuerpo entero a Segovia ubi requiessit. Fue hombre de muy alta oracion y dirección de espíritus.

(Sacado de los *Monumentos acerca de los sucesos pertenecientes a la provincia de los carmelitas descalzos de Cataluña...*, por el P. Fr. Sigismundo del Espíritu Santo..., p. 233; ms.; Biblioteca Universitaria de Barcelona, sign. 992).

* [Publicat a *Almanaque Carmelitano-Teresiano* (1958), p. 101.]